

Preelos de suscripción
 En Alicante, al mes. . . . 1'50 pts
 España, trimestre. . . . 5'00
 Fuera de España, id. . . . 15'00

Puntos de suscripción:
 En la Redacción y Administración
 de este periódico.

Reclamaciones y correspondencia a
 Director propietario,
D. Antonio Galdó López
 Méndez Nájera 34, piso tercero.
 Teléfono núm. 65

EL GRADUADOR

Anuncio comunicado
 Se insertan á precio convencionales
 haciendo efectivo su importe por ado
 lantado.
 No se devuelven originales.

Publicaciones:
 De los que se remita á esta
 redacción, se publicará un juicio crítico
 si se estima conveniente.
 Días en que se publica este periódico
 Todos excepto los siguientes lo
 festivos.

Periódico político y de noticias
Defensor de los intereses morales y materiales de la provincia
NÚMERO SUELTO 10 CÉNTIMOS

Año XXVI **ALICANTE: Sábado 27 de Julio de 1901** **NUM. 7.667**

Ajena colaboración

DISCURSO

D. ANGEL FERNANDEZ CARO

(Conclusión)

Sólo así puede abordarse el problema religioso, si no queremos ver resurgir en la aurora del siglo XX las espantables luchas que llenaron de sangre y de negruras en pasados siglos las páginas de la historia.

El partido liberal, como Gobierno de una Nación eminentemente católica, respetará y hará respetar siempre los derechos sacrosantos de esa religión, en la que todos hemos nacido, en la que todos queremos vivir y exhalar el último suspiro; pero, entiéndase, señores, que la religión, inmutable en sus principios, indiscutible en sus dogmas, invariable en su credo, puede y debe cambiar en sus manifestaciones, siguiendo el espíritu de los siglos.

Pudo un tiempo encerrarse en las Catacumbas, cuando la luz era el camino del martirio; pudo refugiarse en los claustros, cuando la Europa, castigada por las hambres y las pestes, desangrada en luchas intestinas y por guerras de conquistas, sin artes, sin comercio, sin ilustración y sin cultura, no encon-

traba otros medios para contrarrestar sus males que la oración y la penitencia. Pudo ir con el bordón y con el sayal á llevar el Evangelio á países lejanos, cuando la civilización no conocía otros medios de implantarse que la Cruz y que la espada. Pero aquellos tiempos pasaron. A las tinieblas ha sustituido la luz; á los milagros ha reemplazado el razonamiento; el fraile de ayer es el cura de hoy; la monja, la hermana de la Caridad; á la Inquisición ha sustituido el Jurado, y el manicomio abre sus puertas á los infelices que antes eran elevados á la hoguera ó al cadalso. (Muy bien, muy bien.)

Hoy, es verdad, creemos menos, pero creemos mejor. La religión, con eso, no ha perdido nada, y en cambio, el país y la cultura pública han ganado mucho, y cuando dirigimos nuestras plegarias al Altísimo, no inclinamos la cabeza huyendo de un Dios que nos amenaza con los tormentos del infierno, sino que levantamos nuestra vista al cielo para adorarle en todo el esplendor y

en toda la magnificencia de su obra. (Bien, bien.)

Ya ve S. S. que estas ideas — que creo que sintetizan las ideas del partido liberal — no discrepan de las suyas. Se separan, sin embargo, en un solo punto. Su señoría, al hablar de las relaciones de la Iglesia y del Estado, cree que estas relaciones podrían permitir la separación de esas dos grandes instituciones; pero S. S., hombre prudentísimo, hombre que vive en su época, con el espíritu de su siglo, comprende que esta es una aspiración remota. Yo diría que es una aspiración peligrosa, más peligrosa todavía que para la religión, para las mismas instituciones liberales.

Y puesto que el Sr. Labra ha tenido la discreción de no instituir en este punto y sea limitado á significar una opinión personal suya, tampoco insistió yo más, que quiero ser menos discreto que S. S.

Por último, de pasada nada más, ha hablado S. S. de la cuestión obrera, únicamente para decir que no consideraba oportuno tratarla desde este sitio, no porque la creyera cuestión baladí, sino porque la consideraba de demasiada trascendencia para ser discutida así, como de soslayo, en el mensaje de la Corona.

Tampoco tendría yo que insistir sobre este particular si no me hubieran impresionado algunas palabras que he oído, no á S. S., pero á las que me parece que debo hacer alguna rectificación.

Yo no voy á exponer mi criterio sobre este punto. Yo, Sres. Senadores, encuentro lamentable esas huelgas que producen una pérdida tan grande de trabajo, una paralización de la vida pública, una perturbación inmensa en la vida social, y que se traduce a veces, por actos vandálicos y de todo punto censurables y punibles.

Yo no sé si la autoridad ante esos

desórdenes, debería armarse de mano fuerte para reprimirlos, debería animarse de un espíritu de tolerancia para evitarlos. Por mí, particularmente, he de decir que cuando recuerdo al pobre segador de los campos de Andalucía agobiado bajo el peso de un sol canicular que hace hervir su cerebro y la cera con mordeduras de fuego sus fatigados miembros; cuando recuerdo aquel conjunto de carne humana, hombres mujeres y niños, en asquerosa promiscuidad, trabajando como bestias para ganar un miserable jornal y tomar como único alimento un plato de gazpacho; cuando recuerdo al pobre minero que penetra en las entrañas de la tierra, sin aire, sin luz, sin seguridad personal, jugándose á cada momento su existencia para arrancar del suelo un pedazo de metal que tal vez haga la fortuna del patrono que lo explota; cuando recuerdo el casucho inmundo y miserable en que habita, sin condiciones de vida, el pobre obrero rodeado de una familia hambrienta y haraposa, siente allá en lo más íntimo de mi alma algo que cosquillea mi conciencia, y pareceme percibir esos ruidos subterráneos que preceden á la explosión de los volcanes. (Muy bien, muy bien.)

Y es, señores, que en todos esos grandes movimientos populares, en todos esos lamentos que semejan aullidos de amenaza, existe siempre un fondo de razón y de justicia mezclado con muchas escorias, confundido con muchas pasiones bastardas, explotadas casi siempre por manos criminales; pero lamentos, en fin, que nosotros debemos escuchar, lamentos á los que no debemos cerrar nuestros oídos, nosotros los privilegiados de la fortuna; los que estamos exentos de ciertas luchas en la vida, nosotros debemos desentrañar ese átomo de razón que puede existir en medio de tantas miserias, en medio de esos ayes que respiran hambre y

Avisos útiles
Boletín religioso.
 Santo de hoy: Santa Juliana
Correos.
 Los buzones de la capital se recogen á las once, catorce y veinte y los de la Administración cinco minutos antes de la salida de los correos.
 Certificados: De 8'30 á las 14'45.
 Valores declarados: De las 9 á las 14.
 Reclamaciones: De 8'30 á 10'50.
Ferrocarriles.
 Línea de Madrid. Tren CORTO hasta Almansa, salida á las 6, regreso á las 9 y 50. — MIXTO, salida, á las 21, regreso á las 4'46. — CORREO: Llegada á las 1'52. Salida á las 18'25.
 Línea de Murcia. MIXTO, salida á las 9'50, regreso á las 10'35. — CORREO, salida á las 15'35, regreso á las 19'50.

el juicio de Dios embotaba las espadas de los culpables y abría camino al inocente para llegar hasta el corazón de su contrario. En nuestras costumbres actuales espantan poco los duelos. Suelen empezar con golpes y concluir con almuerzos. Tampoco es un juicio, porque las más veces, ninguno de los contendientes tiene razón.

CXI

D. Pedro de Urgel estaba bastante aliviado. Las dulces palabras de María, le convencieron de que aquel torpe anónimo era una burla sangrienta y una criminal calumnia. Pero la infeliz María se vió bien pronto presa de la más espantosa miseria. Llevó sus vestidos al Monte de Piedad y le dijeron que por su poco valor no podían admitirse en prenda de empeño. El Monte de Piedad es para los ricos. Los pobres en el día de un apuro van á llevar las sábanas de

muerte. Los insultos que prodigaste, fundados ó no, te los has de tragar envueltos en el plomo de una bala, y el servicio que me rendiste, yo te lo agradezco, empenándote en lance propio de tu carácter y el más á propósito para mostrar tu rara habilidad en el manejo de las armas.

—No permita Dios que yo contigo y por estas causas, querido Ernesto, me vea en un lance de honor. Semejante acto repugna á mi corazón y mal de mi grado se oponen á su consumación los lazos del parentesco que nos unen y la justicia que me asiste.

—Pobres son tus reparos, y si como arguyes aquí, arguyes en el Parlamento, no te arriando la ganancia. Los lazos del parentesco no existen, porque nuestros corazones se rechazan. Yo no tengo á nadie en el mundo. Ayer mismo ví morir á mi madre. Hoy he arrojado un poco de polvo sobre su cuerpo. Y mis ojos están secos.

CASTELAR

sed de justicia, como desentraña el químico de las escorias más inmundas los perfumes más exquisitos, los olores más delicados y hasta los remedios más energéticos. En lugar de intentar poner diques al torrente que amenaza desbordarse debemos abrirle zanjas y canales por donde las aguas vayan lentamente deslizándose; debemos abrir fuentes de producción y de trabajo; debemos conciliar en lo posible los intereses legítimos de los patronos con los intereses no menos legítimos del obrero; debemos buscar el modo de dar participación al trabajo en el interés del capital; debemos, en fin, hacer algo por los bajos, para que los bajos nos perdonen un día el pecado de haber nosotros subido tan alto.

Ya que tanto hablamos aquí de religión, señores Senadores, recordemos que la religión no es sólo fe y culto; la religión es también amor y caridad. (Bien, muy bien.)

Por último, se ha ocupado el Sr. Labra de una cuestión delicadísima: el regionalismo; y en ese punto me va a permitir S. S. que no diga ni una sola palabra.

El Gobierno de S. M., con gran corrección, con una delicadeza exquisita, no ha querido poner en los labios de nuestra augusta Soberana ninguna frase, ningún concepto que pareciera mermar la idea del sentimiento patriótico de todos los ciudadanos españoles. El mismo jefe ilustre del partido liberal, en su admirable discurso pronunciado en la reunión de las mayorías, dijo estas memorables palabras: «En España no puede ni debe haber regiones; no hay más que provincias.» Permitame el señor Labra que limite esta conducta y deje íntegra al Gobierno de S. M. la contestación á ese punto de su discurso si entiende que es conveniente á los intereses del país el hacerlo. Por mi parte, me limito á reconocer los elevados y nobilísimos sentimientos de S. S. y su acendrado patriotismo, del que tantas y tan elocuentes pruebas tiene dadas durante su larga y gloriosa vida parlamentaria.

Y termino, señores Senadores, cumpliendo la promesa que os hice de ser breve, y rogando al Sr. Labra que me perdone si por omisión ó por torpeza he dejado de contestar ó he interpretado mal algún extremo de su brillantísimo discurso. (Muy bien.—El orador es felicitado por varios señores Senadores de la mayoría.)

El sábado último pasado se celebró en el cementerio de San Isidro el acto de descubrir el precioso bajorrelieve que la Asociación Patriótica Española de la República Argentina envió á la Unión Ibero-Americana para que, colocado sobre la tumba que guarda los restos del gran tribuno cantor de la democracia, perpetuase el sentimiento que á nuestros compatriotas produjo la siempre temprana muerte de Castelar.

Asistieron gran número de admiradores y de amigos de aquel grandilocuente orador, excusando algunos otros su asistencia por motivos fundados.

La ceremonia de la colocación definitiva de la lápida que ha de cubrir la tumba de Castelar se celebrará en el otoño próximo y promete ser un acontecimiento.

Representaciones de las Repúblicas americanas, donde tantos admiradores, cuenta el nombre de Castelar, y elementos valiosísimos de los que militaron á las órdenes del repúblico insigne, piensan rendir un público y postrar tributo á su memoria.

No dudamos de que á este acto se asociarán todos los españoles amantes de la Patria y admiradores de sus glorias, pues Castelar fué, al par que orador inimitable, un patriota cuyo nombre lucirá eternamente entre las más puras y legítimas grandezas españolas.

Política local y regional

Bien venido

El senador del reino, nuestro querido amigo D. Juan Maisonnave, llegó ayer en el tren correo, acompañado de su distinguida sobrina, señorita doña Irene Cutayar.

El paso

En la combinación de gobernadores, es muy posible que el de Alicante sea trasladado á otra provincia.

A D. Francisco Ballesteros, dignísimo gobernador que fué de Valencia, se le ha ofrecido uno de primera clase, pero su estado de salud no le permite aceptarlo.

Ya están ahí esos

No se trata de los conservadores, difícil de coger las riendas del poder por ahora, sino en un plazo largo, cuando todo el partido esté unido, y esto es bastante difícil.

Se trata de los carlistas de Aragón, donde se teme un alzamiento de alguna que otra partida armada.

El foco lo tenemos en Zaragoza, pero el general Borrero está ya apercebido.

Lo que hace el calor

Con qué calor toman algunos colegas lo de los Juegos Florales.

Por eso, por no haber talla intelectual en esta provincia, se busca á Canalejas, del que no es posible contar, ó á D. José Echegaray.

¿Y qué?

Cuando las escuadras que maniobran en el Mediterráneo terminen sus ejercicios, se reunirán en el puerto de Cádiz 53 buques de guerra.

En Cádiz se reunirán para humillarnos, porque saben que allí no tenemos fuerzas navales.

Pero que se reunan en el mar grande de la plaza de la Constitución, y en tonces verán nuestra superioridad... en ranas.

Mal síntoma

Al cerrarse las Cortes, ya contábamos con el parte del Casino que nos decía que se habían dado vivas al rey.

Este año no ha sucedido lo mismo.

En el Congreso y en el Senado no se han proferido los gritos de viva el rey! como tenían por costumbre.

¿Es que ellos también están desengañados? ¿Se ha apagado su fervor monárquico? ¿No tienen fé en la dinastía?

La verdad es que son unos ingratos. Con la monarquía gastan y triunfan, y natural era que la vitoreasen.

Este es mal síntoma para las altas instituciones que pueden sospechar que los dinásticos de ahora pueden hacer pendant á los de Isabel II en 1868.

También aquellos pusieron en hielos

los vivos uno ó dos años antes de estallar el movimiento salvador.

¿Qué conflicto?

Hay una cuestión grave, trascendental sobre el tapete.

Salvador, desde su retiro.

Mataix, desde la corte todos aprietan que es un primor.

Se habla de promesas no cumplidas; de pactos que deben llevarse á cabo; del porvenir de esta provincia; es de vida ó muerte el caso.

Todos á porfía desean, quieren; están interesados en que al ilustre Marqués del Bosch, se le adjudique el Juez Municipal de Aguas, dimitiendo el actual, liberal de los pocos, que cuando llegan las elecciones ya sabe el Sr. Arredondo que es un hombre que sabe cumplir la palabra empeñada. Se amenaza con el día de la llegada de Silvela, que será para el año de la Sra. Nanita.

Es preciso solucionar este conflicto, no llegue á enterarse de ello la escuadra alemana al llegar á Cádiz, y tengamos algún disgusto internacional.

Tardía noticia

Una buena noticia para los albaricoques:

«Telegrafian de Londres que gracias á las gestiones de nuestro embajador, la Cámara de los Comunes ha votado que los albaricoques españoles conservados en su jugo, ó pulpa, con adición de agua y sin que se le mezcle azúcar para que se les pueda considerar como frutas en almibar, quedarán exentos del recargo de siete chelines que hasta ahora pagaban.»

De todos modos hay que agradecer á ese embajador sus gestiones, porque menos da una piedra.

Otros tenemos en los demás países que, por no cuidarse de nada, ni siquiera se cuidan de los albaricoques.

Y por el albaricoque puede venir nuestra regeneración, ya que no viene por la política, ni por el comercio, ni por la industria.

Ya lo saben para el año que viene los que tienen albaricoqueros, dedicándose á la conserva, y sin azúcar.

—¡Tú tan sensible!

—La sensibilidad se agota cuando los padecimientos no dan un punto de reposo al corazón. Sin duda alguna, Dios nos dá la indiferencia para que no sucumbamos bajo el peso del dolor. Pero dejemos esto, que no place gran cosa entrar en tan ardorosa materia y elige armas y nombra padrinos.

—No haré tal, por las razones que sabes. Esa tu indiferencia nace, á no dudarlo, de tu despecho. Odias la vida y la juegas á un albur. Yo soy un diestro tirador y no admito desafíos que me aseguran una sangrienta y dolorosa victoria.

—Cobarde é infame eres por demás. A los cobardes se les desprecia y á los infames se les castiga.

—Ten la lengua, Ernesto, que aun no conoces los puntos que tu primo calza.

Y volviéndose á los corrillos que

siempre abundan en un café, gritó Ernesto.

—Caballeros.

Todos convirtieron los ojos á do estaban nuestros dos jóvenes.

—Este hombre, dijo Ernesto, es un cobarde, y en prueba de ello verán ustedes con qué impasibilidad recibe estos bofetones.

Y diciendo y haciendo, le sacudió al joven el polvo de lo lindo. Eusebio hizo una resistencia pasiva y turbado, asarandeado, alargó una tarjeta.

—Sé tu casa, contestó Ernesto. Mañana iré á buscarte. A las diez.

—La justicia se deja en manos de una lucha. Ese es el desafío. La habilidad puede vencer á la inocencia. Pero estamos obligados á reverenciar las leyes convencionales de una sociedad. Los duelos en la Edad Media eran menos bárbaros que en los siglos presentes. Diré por qué. Una errónea creencia los justificaba. Los caballeros creían que

Se admiten alumnos internos y externos de primera y segunda enseñanza.

Primera enseñanza.—Escuela de párvulos elemental y superior y clase preparatoria para ingresar en la segunda enseñanza.

Segunda enseñanza.—Estudios de las asignaturas para obtener el grado de bachiller y el Perito Mercantil, clases preparatorias para carreras especiales; francés, inglés, caligrafía, gimnasia, música, dibujo, lineal, de figura, de paisaje y adorno.

Precios.—Alumnos internos: manutención, y enseñanza en el colegio, 6 reales diarios pagados por trimestres anticipados.

Idem medio pensionistas, manutención enseñanza en el colegio, 8 reales diarios.

Para el ingreso en el Colegio, dirigirse al director de este establecimiento D. Celestino Chinchilla Brotons, quien facilitará los reglamentos y demás datos que se le soliciten en esta dirección.

Una visita

Los señores Gobernador civil; Atienza, Presidente de la Diputación; Pérez Gironés, vicepresidente de la Comisión permanente y Sánchez Sedeño, arquitecto provincial, estuvieron anteayer en Elda, visitando el Manicomio, cuyo edificio no reúne aquellas condiciones de seguridad y solidez que serían de apetecer en bien de los infelices alienados.

La Comisión, visitó con detención todas las dependencias del Establecimiento benéfico; fijóse en la parte estimada ruinosa y, sobre el terreno, discutíó y convino acerca de la solución mas aceptable. La idea de trasladar los alienados á un departamento que había de habilitarse al efecto, de las Casas de Beneficencia, fué considerada inadmisibles, puesto que con menos gasto del que pudiera ocasionar el traslado y las obras de seguridad convenientes, podría cerrarse la parte ruinosa y destinar la útil para albergue de los asilados.

Y como indudablemente, el edificio reúne inmejorables condiciones para el objeto á que está dedicado, y además, está situado convenientemente, bien aireado, á regular distancia de la población, con una perspectiva hermosísima y sus dos carreteras laterales, se acordó que allí continúe el Manicomio y que el notable arquitecto Sr. Sánchez Sedeño formase planos y presupuesto de las obras que convendría hacer, y desde luego llevarlas á cabo con la mayor premura posible. El Manicomio, como se ve, no sale de Elda, de lo que nos felicitamos en nuestro cariño á aquella industriosa villa.

La Comisión, estuvo despues de su visita, en la grandiosa fábrica de tegidos del Sr. Sala Besaloruce, de la que hemos hablado mucha veces en nuestro periódico, sita en el punto que llaman Santa Bárbara, donde fué obsequiada por su simpático dueño con un espléndido lunch.

Acudieron á saludar á la Comisión, el alcalde de Novelda, D. Tomás Abad Alenda; el de Sax, D. Secundino Senabre; el de Petrel y el de Elda.

En el tren correo de ayer regresó la Comisión á esta capital, muy satisfecha del resultado de su visita.

Participamos de esa satisfacción, porque se ha tenido presente al resolver el asunto, ideas propuestas por nosotros.

El trasladar los locos á nuestra Beneficencia provincial, no era práctico, factible, ni oportuno.

Noticias de todas partes

Dentista en Torrevieja

El conocido cirujano dentista de Madrid, Sr. Garrido, se halla de paso en esta

población, por algun tiempo, quien construye con solidez y con gran economía, dentaduras completas ó parciales, empleando para el objeto los mejores materiales de las fábricas del extranjero, garantizando la perfecta adaptación á la boca y que han de facilitar extraordinariamente, tanto la masticación cuanto la palabra.

Muchas veces, se pierden las dentaduras naturales por no cuidarlas, y á fin de evitar esto, se limpia orifica en pasta y expende elixires y polvos para su limpieza, y por último, se extraen las muelas sin dolor que no deban conservarse, así como los raigones.

Vive calle de Mariana de Pineda, número 16.

UN CABELLO EXUBERANTE, con un pericraneo limpio y saludable, libre de irritantes y escamosas erupciones, lo producen SHAMPOOS calientes con JABÓN CURTICURA, y aplicaciones moderadas de CURTICURA (ungüento), el gran remedio para el cutis, los más efectivos purificantes y hermoseadores del cutis en el mundo, como tambien lo más puros y agradables para toilette, baño y crianza. Limpian el pericraneo y el cabello de costras, conchas y caspa, destruyen insectos microscópicos que se alimentan en el cabello, suavizan las superficies irritadas ó con picazón, estimulan los folículos del cabello y suplen las raíces con energía y nutrimento.

Un padre de familia con siete hijos siendo el mayor de doce años, sin más recursos que su trabajo ó jornal, se encontraba en la miseria porque una enfermedad crónica del estómago le privaba el trabajo, hasta que tomó **El Estómago Artificial**, curándose radicalmente y á cuyo autor bendice con efusión.

Desde Valencia

Ha llegado á Villajoyosa el sabio doctor Esquerdo, haciendo el viaje por Valencia, sin venir á esta ciudad.

Edicto

El estado del Pantano en el día de ayer á las cuatro de la mañana, es el siguiente: Existencia de agna, 23 y 1/2 Palmos. Pared descubierta, 70 y 1/2 id. De cieno, 102 id. Entra, 1 1/4 hila. Sale, 1 hila fuerte.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Alicante 26 de Julio de 1901.—El Vice-director, H. Guillen.

Plaza de Toros

Mañana domingo se celebrará en la Plaza de Toros de Alicante una gran novillada á beneficio de la Sociedad Obrera banda de música de esta ciudad.

Se lidiarán cuatro reses de la ganadería de D. José Alamo, vecino de la Villamanrique (Ciudad Real), por las siguientes cuadrillas:

- Espadas.—Salvador campillo (Trianero) y Gabriel Torín (Almendrito).
- Picadores.—Roque Ibañez (Charpa) y Manuel Giménez (Bocanegra)
- Banderilleros.—José Rivas, de Sevilla; Francisco Infante (Minuto); Francisco Gómez (Frasuelo), de Córdoba.
- Puntillero.—Miguel Martínez (Rome-rito).

En el intermedio del segundo a tercer toro la banda ejecutará en el redondel escogidas piezas y se rifará un becerro.

La entrada costará 60 céntimos y 30 la media entrada.

Fiestas

En los días 27, 28, 29 y 30 del corrien-

te, celebrará la villa de Almoradí, grandes festejos en honor de los Santos Abdon y Senen.

Figuran entre los números del programa, una magnífica alborada, con repique de campanas, Castillo de fuegos artificiales, funciones religiosas, iluminaciones, reparto de premios á los niños de las Escuelas públicas y verbenas amenizadas por la banda del Regimiento de la Princesa, y además una traca de 1.000 metros.

Bien venido

Se encuentra en Muchamiel donde se propone pasar la temporada veraniega el distinguido catedrático de la Universidad Central, D. Manuel Antón Ferrándiz.

Viajero

Acompañado de su señora madre ha regresado á Orihuela, nuestro querido amigo y compañero en la prensa D. José María Teruel, director de *El Oriol*, de aquella ciudad.

Feliz viaje.

Boda

Hoy ha contraído matrimonio en Crevillente, el apreciable joven perteneciente al partido republicano D. Vicente Maciá Prieto, de Novelda, con la bella señorita doña Inés Galvañ García, de aquella villa.

Han sido padrinos la hermosa joven doña Lola Candela y el caracterizado demócrata D. Luis Serrano.

Deseamos á tan simpática pareja una feliz luna de miel.

Por fin se ha resuelto

Hoy ya no hay temor de sentirse molestadas por indiscretas miradas las señoras que tengan el cutis con un excesivo desarrollo de vello.

Con el *Depilatorio Venus* se ha resuelto que existe un preparado que, siendo eficaz para la destrucción del vello, es al mismo tiempo un producto completamente inofensivo y que con su sencilla aplicación se consigue limpiar el cutis de este ridículo enemigo de la belleza, al mismo tiempo que le dá una tierna frescura y elegante suavidad.

Los innumerables testimonios que obran en poder de la casa que tiene el secreto de su preparación y el éxito cada día creciente que le dispensa el público, son la mejor prueba de que sus resultados son siempre satisfactorios.

Se vende en todas las buenas peluquerías 5 pesetas frasco.

Antonio López Jerez

Se nos revela como afamado turronero cuando llega Navidad, y en estos días de calor que enerva el cuerpo, ahí está esa horchita riquísima de almendra y esos mantecados que hacen la delicia de los aficionados á este aristocrático refresco.

No digamos nada de los chocolates, tan ricos como los de la Mariquita de la calle de Alcalá.

En una palabra, en tan elegante tienda se saborea cuanto allí se vende.

ESPECTACULOS

Teatro Principal

Anteayer, y con el mejor lleno de la temporada, se puso en escena «El duo de

la africana» y la celeberrima ópera de Bellini, «La Sonámbula.»

De «El duo» solo merece mención Giovanni el empresario, que estuvo á la altura de su misión. Sacarla de otra suerte sería pretender que el Guerra cante mejor la misa que Sancha.

Los otros artistas bastante regular.

Y vamos con la «Sonámbula.»

Esta antigua obra, siempre escuchada con agrado y entusiasmo, obtuvo una interpretación feliz.

El Sr. Carbonell, haciéndonos recordar otros tiempos, sacó el Conde como el acostumbra. Arrigotti, aunque indispuerto, cumplió y los señores Pangrazy y Lupi, también cumplieron.

La Saroglia como de costumbre, entusiasmando las masas desde que se alza el telón hasta que baja. Sobre todo en el rondó, ese trozo de música que tantos artistas ha creado y desecho, también estuvo sublime, imponderable, teniendo al selecto auditorio pendiente de su privilegiada garganta de ruiseñor, por las filigranas que hacía. Aplausos habrá tenido, muchos, pero con la espontaneidad y certeza que el jueves, lo dudo. Porque todos, absolutamente todos, nos sentimos electrizados por sus mágicos gorgeos.

Es indiscutible que el triunfo correspondió por entero á la Saroglia. Animo, Aida, y enhorabuena.

Los coros y la orquesta bien. El señor Gonzaga acertadísimo, y seguramente, archiorgulloso por poseer un tesoro como Aida Saroglia.

**

Compañía de Opera y Opereta hispano-italiana dirigida por D. Emilio Giovannini.—Gran función para esta noche—*La Sonámbula*.—*El Duo de la Africana*.

Entrada general, 55 céntimos.

Anuncios y reclamos

IMPRESOS

ESQUELAS DE DEFUNCION. Papel fondo oscuro y grabado, cien pliegos y con sobres 8 pesetas. Idem luto riguroso, fondo blanco, papel superior, cien sobres de 2'50 pesetas. Tarjetas mortuorias, gran relieve con varias alegorias, para niño, un 100, 6 pesetas. Esqueles de primera clase, con cartera, 20 pesetas el cien.

TELEGRAMAS

DEL CASINO

Madrid 26, (17'40.)

Han sido sometidos á los tribunales los oradores del mitin separatista de Barcelona.

Terminadas las huelgas en Sevilla y Cartagena.

Asegúrase en los círculos diplomáticos que se estrechan las relaciones entre España é Inglaterra.

La catástrofe de Batum (Rusia), que se atribuye á la inflamación de un depósito de petróleo, ha causado centenares de víctimas.

Bolsa, 72'05. Cambios París 39'00.

IMPRESA DE LA VIUDA DE R. JORDA

GONZALEZ HERMANOS MAYLIN CASA

Loza, lampisteria y cristaleria.—Camas, muebles y objetos de capricho. Deposito de vidrios planos.

Para Suavizar y Embellecer las

MANOS

Para Prevenir la Caída del

CABELLO

Para Embellecer la

PIEL

Este

Jabon

Es el

Mejor

En el

Mundo.



MILLONES DE MUJERES Exclusivamente Usan EL JABON DE CUTICURA

Para embellecer la piel, para prevenir la caída del cabello, para suavizar y embellecer manos rojas y ásperas, bajo la forma de baños para molestias irritaciones, para sudor abundante u ofensivo, en la forma de lavatorios para debilidades internas, para muchos propósitos sanitivos y antisépticos y para todos los usos del tocador, del baño y del aseo de los niños. En UN JABON y a un precio el JABON DE CUTICURA combina el Mejor JABON para la piel y la complexion, así como para el tocador y el aseo de los niños.

Se vende en el mundo entero. Depósito en la Gran Bretaña: F. NEWBERRY & SONS, 27-28 Charterhouse Square, Londres. L. G. KORMAN DRUG AND CHEM. CO., S. Únicos propietarios, Boston, E. U. de A.

COMPANÍA COLONIAL

HOCOLATES Y CAFÉS

LA CASA QUE PAGA MAYOR CONTRIBUCION INDUSTRIAL

EN EL RAMO Y FABRICA

8.000 KILOS DE CHOCOLATE AL DIA

8 medallas de oro y altas recompensas industriales

Depósito general: Calle Mayor, 18 y 20

MADRID

EL RABIOSO DOLOR DE MUELAS

CARIADAS

Su único y sorprendente remedio, al minuto y sin riesgo.

El Anibaf Serda

(anagrama) de Andrés y Fabiá, farmacéutico) premiado de Valencia.

Cada aplicación es un nuevo testimonio de su brillante éxito destruyendo al propio tiempo la fetidez que la carie comunica al aliento.

Este remedio no es un preventivo como lo son todos los elixires que se anuncian, sino que combate y **VENCE EN EL ACTO** a esos dolores, que parece que van a agotar los horrores del sufrimiento.

TE MANDADU POR AIBAF



De venta en Alicante, farmacias de los Sres. B. net, D. Federico Gomez calle May r 23 y principales de la ciudad, a 2 pesetas bote.

ESTÓMAGO

Su curación radical verdad se obtiene haciendo uso del

QUEZARAL DIGESTIVO del DR. CARCELLER, maravilloso remedio para curar todas las indisposiciones del estómago e intestinos, sean ó no dolencias, pronto y radicalmente. Los enfermos que prueben una vez este prodigioso remedio desechen todos los conocidos hasta el día, por muy en uso que estén. **Sorpren den sus resultados.** El enfermo crónico que su estómago no le permite más que leche, debe probarlo: comerá bien y digirá mejor. Precio, 3 y 5 pesetas caja. Farmacia de Santo Domingo, Preciados, 35, y García Capellanes, 1, Madrid. D. José Soler y Sánchez, Alicante; y principales Farmacias y Droguerías de España.

CATARROS

DENGUE, TRANCAZO, INFLUENZA

y Afeciones de los

BRONQUIO, PULMONE Y LANGRE

EMPLÉAR LAS

CAPSULAS de TERPINOL de ADRIAN

En todas las Farmacias

EXIASE LA FIRMA ADRIAN

DEPILATORIO VENUS

No más vello ni pelos mal colocados

Desaparición instantánea, sin molestias ni dolor del vello ó pelos, por el DEPILATORIO VENUS, el cual ha sido analizado por eminentes químicos, quienes certifican que su uso, á más de ser completamente inofensivo, preserva de los granos, manchas y demás enfermedades comunes á la piel; así como varios señores médicos que han estado al cuidado de su aplicación, en distintos casos, atestiguan sus inmejorables resultados.

Preparado por la casa: J. LL. PRUNES, Despacho: Gobernador, 6, Barcelona.

Precio: 5 pesetas frasco.—Se remite certificado por correo mandando 6 pesetas en sellos ú otra forma de facil cobro.

Detalles: En las principales perfumerías, droguerías, peluquerías y salones de peinar.



La Cerámica Alicantina

hijo de Jaime Ferrer y compañía

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación á vapor de tejas planas, ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida por construcción.

Grandes y constantes existencias á disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos.

FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161—DESPACHO: Alicante, calle de S. Fernando, núm. 39, teléfono 13.

La salud á domicilio.—La Margarita de Loeches.

Tomando una cucharadita de las de café al día, antes de cada comida, prepara la digestión y abre el apetido.

Como purgante, á las dos horas deja libre al paciente. El agua puede conservarse sin perder sus virtudes.

Antibiliosa, antiescorofulosa, antihéptica anisifílica, antiparasitaria y muy reconstituyente. Con esta agua, en uso general hace cincuenta años, se tiene la salud á domicilio.—Premiada siempre la primera con grandes diplomas y medallas de oro y distinciones.

Depósito central Jardines 15, bajos, Madrid.—Prevenirse contra anuncios de lasas Uama las naturales, y que pretan

dejar sus efectos y aún mejores y si dicen que no irritan es porque carecen de fuerza. La de LA MARGARITA se adapta á todos los estómagos, no irrita, y mezclándola con agua resulta aun muy superior á las sim lares. Aunque como purgante no tiene igual el agua de LA MARGARITA, sus condiciones terapéuticas tampoco.

Hecho el análisis por MR. HADRI, químico ponente de la Academia de Medicina de París, fué declarada esta agua la mejor de su clase, después de minucioso reconocimiento practicado durante seis meses por el reputado químico doctor Manuel Saenz Díez, acudiendo en los copiosos manantiales que nuevas obras han

hecho aun más abundantes resulta que LA MARGARITA DE LOECHES entre todas las conocidas y que se anuncian al público es la más rica en sulfato sódico y magnésico, que son los más poderosos purgantes y la única que contenga carbono ferroso y manganeso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyente. Tienen las aguas de LA MARGARITA noble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares y es tal la proporción y combinación en que se hallan sus componentes, que las constituyen en específico irremplazable para las enfermedades herréticas, escorofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, y del

estómago más lento llega toses rebeldes y demas que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías principales de todas partes.

SU GRAN CAUDAL DE AGUA de que carecen las demás aguas, le permitetener un GRAN ESTABLECIMIENTO DE BANOS abierto del 15 de Junio al 15 de Septiembre.

Pedir prospectos y hojas clínicas, que se entregan en Madrid, Jardines, 15, bajo. Es tal su aceptación por sus grandes resultados terapéuticos, que en el último año se han vendido más de DOS MILLONES DE PURGAS.